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Cette modification a été soulevé pour traiter de questions reçues sur l'appel d'offres:

Q1. Cherchez-vous à louer des machines ou en détenez-vous actuellement?

R1. Puisque différents fournisseurs pourraient avoir différents distributeurs nécessitant un 
étalonnage propre à chacun, l’équipement est loué. Il ne nous appartient pas.

Q2.       Est-il possible d’offrir une solution de rechange solide à certaines des options liquides 
présentées dans la présente invitation à soumissionner? Nous desservons des opérations 
d’envergure grâce à notre programme de produits solides pour lave-vaisselle puisque ces 
derniers peuvent être plus sécuritaires pour le personnel et moins coûteux que les liquides. Or, la 
demande de propositions vise spécifiquement des liquides. Est-il acceptable d’offrir la solution de 
rechange solide, étant donné que la distribution est gratuite et pourrait comporter d’autres 
avantages pour le client?

R2. Le ministère ne souhaite pas modifier son infrastructure et son système actuels. Les solutions de
rechange solides ne seront pas prises en considération pour remplacer les dispositions visant 
des liquides qui sont énoncées dans le besoin.

____________________________________________________________________________________

This amendment has been raised to address the following inquiries received on the tender:

Q1.        Are you looking to lease machines or do you currently own the machines?

R1.        As different suppliers may have different dispensers with respective calibrations required, the 
equipment is leased, not owned.

Q2.        Is there an opportunity to offer a solid alternative to some of the liquid options presented in this 
solicitation? We service large operations with our solid program for the dish-machine, as it can be 
safer for staff and more cost effective than liquids, but the Request For Proposal is very specific 
to liquids. Is it ok to offer the solid alternative, considering the dispensing is free and it may have 
many added benefits for the customer?

R2.       The department is not looking to modify the current infrastructure and system. Solid alternatives 
to the liquid provisions stipulated in this requirement will not be considered.


